



GRUPO MUNICIPAL VOX ALZIRA

D. Ricardo Belda Valiente, Concejal Portavoz del Grupo VOX en el Ayuntamiento de Alzira, como representante del mismo, mediante el presente escrito y en el uso de las atribuciones que me confiere y al amparo de lo establecido por la Ley 7/1985 de 2 de abril, reguladora de las Bases de Régimen Local, y de la Ley 8/2010, de la Generalitat Valenciana, de régimen Local de la Comunidad Valenciana, y el RD 2568/1986, de 29 de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, eleva al pleno del Ayuntamiento para su debate y posterior aprobación, la siguiente

ENMIENDA A LA TOTALIDAD AL PROYECTO DE PRESUPUESTO 2023

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Primero. – Se nos ha hecho llegar por parte del equipo de gobierno el proyecto de presupuestos durante el mes de noviembre, sin ningún interés de negociar ni de consensuar absolutamente nada con la oposición. Sin ningún interés de buscar un consenso en los presupuestos para poder dar soluciones a nuestros vecinos. Solo buscan con ellos perpetuarse en el poder, con una finalidad partidista. Les queremos recordar que somos servidores públicos y esa es nuestra función. No la de utilizar los recursos públicos con fines particulares y partidistas.

Segundo. – El artículo 168.4 del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, establece que el presidente de la entidad formará el presupuesto general y lo remitirá, informado por la Intervención y con los anexos y documentación complementaria detallados en el apartado I del artículo 166 y en el presente artículo, al Pleno de la corporación antes del día 15 de octubre para su aprobación, enmienda o devolución.

Además, tal y como establece el artículo 168.4 del TRLRHL y 18.4 del RD 500/1990, la remisión a la Intervención se efectuará de forma que el Presupuesto, con todos sus anexos y documentación complementaria, pueda ser objeto de estudio durante un plazo no inferior a diez días e informado antes del 15 de octubre.

En consecuencia, dichos plazos se han incumplido.

Tercero. - El presupuesto presentado para el año 2023, asciende a la cantidad de 46.705.614,79 euros, frente al importe de 43.390.851,69 euros del Presupuesto previsto para el año 2022. Han incrementado el presupuesto en 3.314.763,10 euros, un porcentaje de 7,64 puntos, que como se comprobará en este escrito, no van a redundar en mejorar la situación de los vecinos de Alzira.

El dinero público no puede dilapidarse en partidas económicas sin sentido ni justificación. Nos encontramos ante una crisis económica sin precedentes y en este escenario ustedes plantean un presupuesto expansivo.

En unos tiempos como los que estamos viviendo, realizar unos Presupuesto expansivos, despilfarradores y ajenos a la realidad, es una actitud de absoluta irresponsabilidad y ya le anticipamos que nuestro Grupo no va a ser cómplice de aprobar unos presupuestos que no tienen como principal objetivo aliviar la presión fiscal a la que se encuentran sometidos nuestros vecinos, ni a apoyar las familias que se encuentran en situaciones dramáticas.

Es muy fácil observar que estos presupuestos se realizan sobre la comparación en el ámbito funcional de los últimos aprobados, encontrándonos ante un proyecto realizado de forma continuista y poco consecuente, ignorando que la realidad actual del municipio ha cambiado y, por tanto, resulta de todo punto imposible que medidas de otros años den respuestas a nuevas necesidades por la actual situación de crisis económica.

Los presupuestos de 2023 llegan tarde, como les decíamos anteriormente, descompensados y cargados de partidas superfluas que se olvidan por completo de las necesidades de las familias, de todos los afectados por la COVID-19 en su momento, entre ellos las PYMES, hosteleros y comerciantes, dejándolos en un último plano y que son los nuevos pagadores de la actual crisis.

Muy poca credibilidad se merece un gobierno que afirma en la Memoria de Presupuestos entregada al resto de partidos, algo como lo siguiente: **“Encadenamos la crisis provocada por la pandemia cuando todavía no acabamos de salir de la financiera de 2008, con la congestión de las cadenas mundiales de suministro y con la generada por la guerra de Ucrania. Sin embargo, el presupuesto es la herramienta básica para poder movilizar los recursos hacia las necesidades sociales y económicas que se puedan presentar a lo largo de 2023”.**

Palabras inciertas y vacías de contenido para justificar el aumento del presupuesto en un municipio con una tasa de paro superior al 15 %. Las administraciones públicas llevan años gastando de más, despilfarrando y Alzira no es ajeno a ello.

Ustedes nos presentan un presupuesto en el que el despilfarro es su hoja de ruta y nuestros vecinos han de saber que, aunque estemos lejos del límite legal de endeudamiento del establecido por el artículo 53 del Real Decreto Legislativo 2/2004 (110%) y que las reglas fiscales han sido suspendidas, el objetivo de la deuda pública no implica renunciar a la prudencia en la gestión financiera y la deuda de nuestro municipio a largo plazo es de 1.817.077,84 euros.

Cuarto. - Con respecto a los ingresos, es un presupuesto que aumenta sus previsiones de ingresos en 2.433.868,15 € suponiendo un incremento con respecto a 2022 del 5,95 %, lo que supone una noticia nefasta para nuestros vecinos, ya que,

sin duda, esto va a revertir de manera directa en sus bolsillos; mantener una carga fiscal tan alta en estos momentos, es ahogar a nuestras familias.

En cuanto a los impuestos directos, hay que destacar que, aunque no se produce un incremento con respecto al año anterior en el IBI del total del presupuesto, teniendo en cuenta el bajón de la vivienda de nueva construcción, la única manera de que este incremento se produzca, será pasando la factura a nuestros vecinos.

Además, mantienen lo ingresado por el IAE, una visión demasiado positiva e irreal, teniendo en cuenta la situación local y nacional.

Además, por si fuera poco, no tienen en cuenta la estimación de la cuestión de inconstitucionalidad núm. 4433/2020 promovida ante el Tribunal Constitucional por la Sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, Ceuta y Melilla, en la que se resuelve que los arts. 107.1 párrafo segundo, 107.2.a) y 107.4 del TRLRHL aprobado por R. D. Legislativo 2/2005 de 5 de marzo, son inconstitucionales y nulos. Por cuanto esta declaración de nulidad de unos preceptos incluidos en la Ley de Haciendas Locales determina que se vulnera el principio de legalidad, si se mantiene la aplicación de los mismos en el cálculo de una previsión de ingresos por la Corporación, que ha de fundamentar la aplicación de la ley para generar los derechos y liquidar las cantidades por la Plusvalía.

Por lo tanto, los ingresos con los que se cuenta en el proyecto presentado no se corresponden con la realidad, suponiendo una ruptura del principio de equilibrio y nivelación presupuestarios entre ingresos y gastos que exige la Ley de Haciendas Locales y probablemente, llevándonos al incumplimiento básico de las reglas de estabilidad presupuestaria, que, aunque se encuentren en suspenso, como decíamos anteriormente, no se pueden obviar de esta manera tan gravosa para nuestro municipio y vecinos.

Desde VOX Alzira les recomendamos habilitar un fondo con un remanente para posibles reclamaciones. Se trata de gobernar con vistas al futuro, con previsión; de ser serios.

No solo se han de cambiar los preceptos de la ordenanza fiscal para adaptarlos al Real Decreto-ley 26/2021, de 8 de noviembre, que modifica el sistema de cálculo del impuesto, sino que aquellos derechos reconocidos netos sin liquidar como son los recibos de plusvalías, tanto en periodo voluntario como en vía de apremio, deben darse de baja de forma definitiva al estar viciado de nulidad el cálculo de los mismos, lo que repercute de forma seria en las cuentas cerradas de ejercicios anteriores de esta corporación, al tener que disminuir de forma necesaria los saldos de dudoso cobro e incrementar los cálculos para contemplar devoluciones por ingresos indebidos, mermando la capacidad económica de esta corporación.

Luego no digan que no les avisamos; realicen esta previsión y prevean cuanto antes las circunstancias que se pueden producir.

Con respecto a los ingresos por impuestos indirectos; el impuesto municipal indirecto es el impuesto sobre Construcciones, Instalaciones y Obras, es el concepto de mayor incremento respecto al ejercicio anterior con un 46% de incremento, según afirman ustedes mismos, que para nada atienden a la caída nacional de obra nueva, por lo que el objetivo es bastante incierto.

Vamos, que nuestro gobierno es el único que no se ha enterado de que la actividad de la construcción está parando literalmente y que la evolución económica general es muy grave debido a sus políticas y a las nefastas decisiones del gobierno nacional y regional.

Con respecto a las tasas y otros ingresos, se pueden destacar ejemplos claros de ello como las multas o las tasas por ocupación de espacio público, subiendo de facto, por tanto, la presión fiscal a nuestros hosteleros viendo la situación económica que están padeciendo... En un momento como en el que nos encontramos, el apoyo a nuestras PYMES, a nuestros autónomos, debería ser uno de los pilares de este presupuesto. Sin embargo, no hay ninguna medida que alivie, apoye e impulse la hostelería en Alzira.

Las familias, Sr. Alcalde, necesitan sentir que su ayuntamiento está para apoyarles. Nuestra administración la local es la más cercana a los ciudadanos y eso usted, con estos presupuestos, lo ha pervertido.

Quinto. – En relación con las partidas de gastos que presentan en los presupuestos, es fácil constatar que no hay medidas específicas especiales dada la situación, para la reactivación económica, ni fiscales ni económicas de apoyo al empleo, a través de la ayuda a autónomos y PYMES, ni de apoyo a las familias, así como para incentivar el desarrollo de nuestras empresas.

Llaman la atención partidas destinadas a favorecer chiringuitos, duplicidades competenciales o de marcado carácter ideológico, así como aquellas que muestran un claro gasto y despilfarro que en nada benefician al ciudadano y que suponen un gasto innecesario para los vecinos.

Además, hay que destacar la opacidad de diversas partidas que hacen imposible analizar en qué gastan (tiran) nuestro dinero los actuales gobernantes. Son ejemplos del despilfarro, la falta de transparencia y la mala gestión que transmiten estos Presupuestos, los siguientes:

13300 22700 Contrato control de tráfico 142.780,00

1512 60009 Sentencia Grupo Suñer Ctra. Albalat 631.500,00

1700 60901 Subv. Dipu Reacciona 2022 espais urbans 39.724,30

2311 22730 Proyecto Crida'm 4.000,00

2311 22736 Acuerdo Psicólogos sin Fronteras 8.000,00

2315 49000 Fondo solidaridad y ayudas desarrollo 30.000,00

2316 22632 Plan de Igualdad 20.000,00

2316 22633 MSSI Pacto contra la violencia de género 1,00

2316 22634 FA Pacto contra la violencia de genero 1,00

2316 48000 Subv. entidades promotoras igualdad 4.000,00

2316 62600 Equipamiento centro igualdad 8.000,00

2410 46210 Aport. mpal. Proyecto formación empleo (competencia dupli cada): 45.000,00

2451 22611 GVFSE Viaje a la empleabilidad 2020-2022 35.000,00

2451 62300 FSE Viaje a la empleabilidad 2020-2022 15.000,00

3266 22606 Promoció del valencià al comerç local 1,00

3266 22699 Activitats foment del valencià 7.000,00

3266 48510 Subvenció normalització llengua 6.000,00

3340 22602 Publicidad Cultura 18.000,00

9120 48900 Grupos políticos 25.440,00

9290 50000 Fondo contingencia ejecución presupuesto 161.500,00.

Es fácil observar partidas que constituyen una manera encubierta de aportar dinero a chiringuitos. Frente a esto, desde VOX solicitamos que se eliminen partidas que sean duplicidades de otras administraciones, manteniendo oficinas que gestionan los mismos servicios que el gobierno regional y nacional, y aquellas que solo sirvan para multiplicar gastos, así como para separar a la población, haciendo ciudadanos de primera y segunda.

Les instamos a que reactiven la cultura o la educación, que son los pilares de nuestra sociedad, frente esas propuestas vacías, así como a los Servicios sociales, la sanidad o el Comercio.

Hay que destacar que el Ayuntamiento estudia la posibilidad de una operación de crédito por importe de un 1.817.077,84 €y la venta de inmuebles por importe de 631.502 €. Es totalmente conveniente formular un plan de inversión y financiación por un plazo de cuatro años, así como estudiar el impacto de los posibles recursos en el endeudamiento o la enajenación de inversiones reales de capital.

Para finalizar, incidir en que todos los puntos desarrollados en esta enmienda muestran que es evidente que estamos ante un presupuesto poco creíble y que ha sido efectuado de espaldas a la realidad del municipio. Por ello, debe ser devuelto para redactarse contemplando todas y cada una de las necesidades que demandan nuestras familias, comerciantes, hosteleros, autónomos y PY-MES de todos los sectores, que con su esfuerzo y trabajo son los que contribuyen con el pago de sus impuestos, al sostenimiento del presupuesto en un muy alto porcentaje, pero a los que, sin embargo, se les ha abandonado, a pesar de que día a día vemos como a las familias les cuesta cada vez más cubrir sus necesidades básicas, sin mencionar las subidas de las tarifas eléctricas, el gas, los seguros, el IVA en determinados artículos, los carburantes, y en general, la cesta de la compra.

No vamos a ser cómplices de unos presupuestos que no contemplan la situación de crisis de nuestras familias y que solo buscan el eslogan electoral y la promoción del nefasto gobierno.

Por todo lo expuesto, el Grupo Municipal VOX en Alzira, presenta ante el Pleno ordinario del 30 de noviembre de 2022, ENMIENDA A LA TOTALIDAD DEL PRESUPUESTO GENERAL DE 2023 y solicita que se tenga por presentada y admitida a trámite la presente enmienda a la totalidad del presupuesto 2023, dándole el curso correspondiente para su debate en el Pleno. Siendo de-vuelto a la presidencia de este gobierno, por no recoger las políticas necesarias para los vecinos ante la presente situación de crisis nacional, y que se proceda a la elaboración de un nuevo proyecto que contemple la realidad que sufre nuestro municipio a consecuencia de la pandemia que hemos vivido y sobre todo, de la pésima gestión de la misma por parte del Gobierno de la Nación.

En Alzira a 30 de Noviembre del 2022

Ricardo Belda Valiente
Concejal Portavoz VOX Alzira